

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

UNA FESTA LINEA

Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., financiados por el Banco y Sociedades, a precios convencionales. Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en el Agente Hava, 5, plaza de la Bolsa (París), y en todas las agencias de publicidad. Con arreglo a la Ley cada anuncio pagará 20 céntimos por impuesto de timbre. ADMINISTRACIÓN. Factor, 7.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.
PROVINCIALES Y PORTUGAL. 5 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO. 15 -
ULTRAMAR. 15 -
PRECIO DE LA VENTA
Por menor. 50 céntimos. Por mayor. 30 céntimos.
MADRID. Factor, núm. 7.

AÑO L.—NUM. 15.069

Madrid Domingo 7 de Mayo de 1899

EDICIÓN DE LA MAÑANA

EL PAPEL DE ESTE PERIÓDICO PROCEDE DE LA PAPELERA DEL CADAGUA DE BILBAO

SOMBREROS Y TOCAS
Se han recibido los últimos modelos.
Teresa Pérez e Hijos. Plaza del Angel, 10

LOS BORRACHOS, gran éxito.
del maestro J. J. J. Partitura y números sueltos.
ZAZA, 34, CARRERA DE S. JERÓNIMO, 34

NOTA DEL DIA

DOS GRANDES PRINCIPIOS

El patriarca de la democracia española, el insigne Castelar, ha recibido el mensaje de sus admiradores, y ha hecho declaraciones políticas en contestación al escrito de sus correligionarios. Aparte aquellas opiniones particularísimas suyas, y los puntos de vista adecuados a su actitud y en legítima consonancia con su historia, el orador admirable afirma dos grandes principios que a un tiempo son dos grandes necesidades: la renuncia y el abandono en lo político de todo procedimiento revolucionario, y en lo económico, la nivelación inmediata del presupuesto.

Programa breve, pero excelente programa. Hay que dar tan poco a la política, a nuestro juicio, como hay que dar mucho a la Hacienda.

No creemos en reacciones de ninguna especie; no vendrán con el señor Silveira. Sus más terminantes y explícitos elogios al señor Cánovas del Castillo, son precisamente aquellos que hubo de dirigirlle el gran estadista en las mismas Cortes de 1896 por la solución que dió en la Constitución vigente al problema religioso.

El Sr. Silveira se llama liberal conservador, y mejor que nadie sabe que caminar hacia adelante será vivir para su política y para su partido, y caminar hacia atrás sería inevitablemente correr al suicidio.

De aficiones revolucionarias consideramos también, si no enteramente osmos, en feliz convalecencia de aquella enfermedad a nuestros políticos más radicales.

Se cumplirá por todos y seguramente lo verá en sus días—que muy largos se los deseamos—la primera parte del programa del Sr. Castelar, su primera advertencia y principal consejo.

Ya vamos ganando, por otra parte, la sobriedad de palabras y discursos innecesarios que nuestros hombres ilustres muestran en estos días de interregno. Si no se parecen a la caricatura de aquellos consejeros de Es-

tado, que al presentarse en público con los hombros subidos, inclinada la cabeza, entornados los ojos, los brazos cruzados, la figura encorvada y el paso lento, parecía que iban estudiando el expediente; hacen lo posible para que los creamos en menos aparatosas meditaciones y más patriótica preocupación, estudiando las necesidades del país.

El mismo gobierno laborando reformas nos parece bien ocupado.

Y preparando programa parlamentario el presidente del Consejo de ministros. Y estudiando las cuestiones sociales el ministro de la Gobernación, al mismo tiempo que deja la designación de candidatos para las corporaciones locales a las iniciativas independientes, gobiernan de manera provechosa y útil.

Oigamos ahora todos al viejo demócrata, y vayamos a la nivelación del presupuesto. A nadie interesa más esta segunda exigencia que a la masa productora y contribuyente. Que no se niegue clase ninguna al sacrificio. El más doloroso pasa más pronto; y para semejante empeño el gobierno necesita la colaboración de todos, y en ningún problema como en el grandísimo y extraordinario de la situación financiera y económica, lo ha menester con más necesidad y se le debe prestar con más resolución.

TRIBUNA LIBRE

LAS RELACIONES INTERNACIONALES
Y LOS
PRESUPUESTOS DE GUERRA Y MARINA

Será un bello ideal que pudiera vivir España tranquila y confiada en su rincón topográfico, dedicada exclusivamente a la explotación de su suelo, al desenvolvimiento de su agricultura y de su comercio, y cuando más preparándose sosegadamente para defenderse de algún poderoso que osara alterar con sus ambiciones la tranquila existencia nacional así pensada, así constituida y así marchando por un camino de inalterable calma y bienestar.

Pero esto no puede ser; tan bella teoría es hoy más bien un sueño que una conveniente realidad para los intereses patrios.

Por el aislamiento internacional, por los presupuestos de la paz y por otras utopías semejantes perdidos nuestros mejores colonias y se nos motaja de «nación muerta», acechando lo que nos queda y pensando en la manera de borrarlos del mapa de Europa.

Esta es la verdad, colmada de amarguras, para los que piensan, calculan y escriben, que sólo es ocasión de ocuparnos de nosotros mismos, por ser locura manifestar el pensar en el exterior, estando tan desarraigados en el propio domicilio.

Hoy en Europa no es posible vivir así. No hay más que echar una rápida ojeada en el revuelto mundo de la política internacional, y ciego tendrá que ser el que no vea que el aislamiento es la muerte, y que, si aislados permanecemos, aislados nos encontraremos al avestruce del peligro y acharrado encima después con todo su conocido cortejo de nuevos despojos y aeropellos.

Pero aun teniendo la fuerza y el poder

que desgraciadamente nos falta, insigne torpeza sería, en los actuales momentos en que todas las naciones buscan intranquilas aproximaciones, inteligencias, amistades y alianzas, permanecer siendo los más débiles y quietos y sosegados en nuestra casa, tratando de arreglarla, sin pensar que en cualquier momento pudiera venir el poderoso y desarreglarla completamente, apropiándose lo que le conviniere y dando a sus amigos lo que le sobrase.

Y España aún mucho bueno y mucho ambicionado en el Mediterráneo, en el Atlántico y en la propia Península para permanecer indiferente ante esa movilidad y revuelta cuestión internacional que hoy más que nunca se agita, llenando de cuidados y recelos a los fuertes y preparados, y debiendo ser tema de preocupación constante y de zozobra para los débiles y desprevénidos.

¡Que España sin fuerza y arruinada, aunque lo deseara, no tiene que ofrecer ni ayuda que prestar para llegar a inteligencias con naciones ricas y poderosas!

Esta exclamación se escucha; estas frases huecas se esparcen, y nadie para mientes en examinar su rigurosa exactitud, ni en estudiar los medios de poner remedio a tal desventaja si en todas sus partes existiese.

Pero no existe, afortunadamente, en el extranjero, lo saben mejor que nosotros mismos.

¿Qué es hoy lo que se negocia y preocupa en ese laberinto internacional que estamos presenciando?

¡Ah! la cuestión no es tan complicada como algunos suponen; la clave la dió sir Walter Raleigh, cuando escribía: «Quien tenga el centro del mar» podrá el tráfico, del comercio, de la riqueza y de los destinos del mundo.

A esto obedecen esa «danza de las naciones», ni más ni menos. Comprenden que no sólo con escuadras se tiene la supremacía en el mar y se obtiene la libertad de los mares, y que las escuadras necesitan, como los ejércitos, bases de operaciones, posesiones estratégicas y convenientes, para su abastecimiento y sus evoluciones, en los diferentes mares, y buscando a toda costa el medio de obtenerlas para los peligros del presente o para los que indudablemente se aproximan en el porvenir.

Y para ese propósito, si bien España no tiene hoy escuadras que ofrecer en el panorama de la fuerza y del poder material, tiene en cambio magníficas posesiones en el Mediterráneo, en el Atlántico, en el Estrecho de Gibraltar; y en el propio litoral de la Península plazas y rías de inestimable valor estratégico en el mar, y esas posesiones, esas plazas y esas rías, deben y pueden ser las palancas que afirmen y sostengan sus relaciones internacionales y su inteligencia con otras naciones que saben cuánto valen por su posición esos puntos para resguardo y bases de operaciones de sus escuadras, caso de una guerra europea.

Pero para que esas posesiones, esas plazas y esos puntos respondan a su importancia como elementos de apoyo para inteligencias internacionales provechosas a los intereses de España, que son y deben ser los intereses de todos, y puedan ser defendidas convenientemente, es indispensable ponerlas en condiciones militares y navales, dotándolas de todos los medios y recursos que necesitan.

En esos recursos y esos medios no puede incluirse sólo el material; es decir, fortificaciones, cañones, torpedos, etc.; las plazas de guerra del litoral y ciertos puntos de él, como Baleares, Canarias, Ceuta, Melilla y Chafarinas, necesitan además personal, guarniciones numerosas, abastecimientos para muchos meses, hospitales, diques e infraestructuras, depósitos de carbón, diques e infinitad de recursos de todo género que sólo pueden obtenerse con dinero y aumentando la cifra de los presupuestos de Guerra y Marina.

Es imposible que ningún ministro de estos ramos haga el trabajo de «el pan y los pesces»; y por consiguiente, para vivir en Europa en los momentos actuales, es necesario hacer todo género de sacrificios en otros gastos y en otros presupuestos, y que todos contribuyan para que el ejército y la marina tengan lo que evidentemente es indispensable y urgente para las buenas relaciones internacionales, y sobre todo para la defensa de la nación.

Esto es lo real, lo práctico y lo patriótico; lo demás son aparientos y declamaciones de esternos ilusionistas y de distinguidos rutinarios.

J. A. C.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

La condesa viuda de Pardo Bazán, su hija la ilustre escritora gallega y sus nietos las lindas Blanca y Carmen Quiroga y D. Jaime, salieron ayer tarde para su casa de Meirás.

Anoche marchó a San Sebastián por unos días el conde de Euzkadi.

Le han sido administrados los Santos Sacramentos a D. Antonio Alonso Martínez y Martín, hijo del difunto ministro liberal.

Están delicadas de salud la condesa viuda de Polentinos y la marquesa viuda de Villalobar.

Desaamos muy de veras el pronto restablecimiento de los pacientes.

En los círculos madrileños se habla de hallarse concertado el matrimonio entre el hijo único de un ex gobernador de Madrid, ya difunto, con una distinguida y opulenta joven.

En casa de los príncipes de Wrede se ha celebrado una agradable fiesta. La gran tragica Teresa Mariani trabajó, como ella sabe hacerlo, en el teatro del hotel de la calle de Villanueva.

Estuvo muy animada la recepción semanal de las condesas de Asover de Tormes y de Castañeda. Antonio Gilto recitó del modo imitativo que el sabe hacerlo, algunos de sus versos.

El día 1.º de junio contraerá matrimonio la bella señorita Jesusa Coll y Rivera con el capitán de infantería D. Federico Valero y Muñoz.

El abate Faria.

NOTAS PROVINCIALES

La comisión encargada de la organización de la corrida de beneficencia en favor del hospital Provincial, que habrá de celebrarse el 28 del corriente, ha comunicado al Sr. Salcedo para que entienda en la elección de los nuevos toros que habrán de lidiarse.

En la semana próxima, probablemente, se recibirá en la Diputación el presupuesto ordinario, discutido y aprobado recientemente por la misma.

Las varias multas y castigos que el diputado provincial visitador D. José Peláez ha venido imponiendo a algunos empleados de dicho establecimiento por faltas cometidas en el cumplimiento de su deber, se harán efectivas cuando termine el período electoral, bien por la Diputación o ya por la comisión provincial.

Pasan de ciento los alienados que se hallan en observación en el departamento del

hospital Provincial esperando solución a la consulta que la corporación ha elevado a la superioridad.

La Diputación cesará en sus trabajos del actual período semestral muy en breve, pues solamente faltan para esto la celebración de cuatro sesiones.

Hoy a las diez se celebrará con gran solemnidad el acto de administrar la comunión a los enfermos del hospital provincial.

El presidente de la Diputación provincial, Sr. De Blas, ha hecho una obra de caridad sufragando los gastos de entierro del niño Faustino Martín, muerto en el hospital.

LA CUESTION DEL PAN

Ayer ha sido general el precio del pan a 44 céntimos kilogramo, sin perjuicio, según los fabricantes del sindicato, de anular la subida si las lluvias continúan favoreciendo a los campos.

La sociedad de Figuerola tuvo que ceder, no sólo ante la actitud de los demás tahoneros de buena fe, sino también ante las reclamaciones del público, especialmente en los barrios de obreros.

En algunos intervinieron los guardias de seguridad con objeto de calmar los ánimos, pues todos protestaban de que se vendiera el pan a 50 céntimos el kilogramo.

Esto puede servir de norma a las autoridades, las cuales bien pueden estar satisfechas de la conducta de los fabricantes del sindicato, a los cuales se debe el que no haya ocurrido un conflicto de orden público, como también el que no se haya extendido el pan a 50 céntimos.

Esperamos que el sindicato perseverare en esa conducta, ya que para las autoridades y para el vecindario constituye una garantía.

A la Sociedad del Sindicato corresponde decir cuando podrá venderse nuevamente el pan a 40 céntimos kilogramo.

Respecto a la cuestión del pan, escribe un periódico:

«Anoche nos visitó una comisión de repartidores de pan para manifestarnos que no son ellos los que han gestionado la subida, y por tanto, los culpables de ella.

Añaden que los responsables de todo son los fabricantes mismos, los cuales, con no entregarnos pan y con establecer sucursales, podían acabar con los revendedores, si es que éstos realmente limitan sus ganancias o gravan el precio del artículo.

Lo indudable es que mientras las autoridades no se preocupen de un problema como éste, del cual depende la alimentación del pobre y del jornalero, seguirá haciendo cada uno lo que mejor le plazca y siendo Madrid la población en que resulta más imposible la vida.»

LA CONFERENCIA DE LA PAZ

POR TELÉGRAFO
DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR

Preposiciones humanitarias.

Viena 6, 9 m.

La prensa publica la noticia de que el gobierno de Suiza se muestra dispuesto a proponer en las conferencias de la paz que los heridos sean considerados como neutrales; que las disposiciones de la Convención de Ginebra se hagan extensivas a las guerras marítimas; que se organicen patrullas especiales para recoger a los heridos, y que

la Asociación de la Cruz Roja sea reconocida por todas las naciones como una institución oficial; y se declaren inviolables todos los sitios y edificios destinados al servicio de dicha asociación benéfica.—Muller.

LA GUERRA EN FILIPINAS

Declaraciones de Otis.—La tregua que piden los filipinos.—Los prisioneros españoles.—Telegrama oficial.—Avance de las columnas de Lawton y Mac-Arthur.—El general Hale y el coronel Hawkins heridos.

El general Otis ha declarado en una entrevista que los delegados filipinos han pedido un armisticio de tres meses, a fin de que puedan ser consultados los habitantes del archipiélago.

Los delegados han declarado voluntariamente que los insurrectos no dominan en todo el país; pero han añadido que, precisamente por esta causa, es por lo que creen conveniente conocer los deseos de todos.

Lo que parece decidirse de todo ello es que Aguinaldo necesita ganar tiempo.

Los delegados filipinos pretenden que los prisioneros españoles deben ser tratados exactamente en igual forma que si fuesen americanos.

Los españoles, han dicho, son nuestros antiguos enemigos, y los americanos se han limitado a ocupar su puesto.

Con fecha 3 el general Otis ha telegrafado al gobierno americano:

«La columna del general Lawton ha pasado por Norzagaray, apoderándose de Balining y de las aldeas inmediatas, y haciendo huir a 1.600 insurrectos. Estos han tenido muchos muertos y un gran número de heridos y prisioneros.»

Las columnas de Lawton y Mac Arthur continúan avanzando paralelamente a la línea del ferrocarril sobre Santo Tomás y San Fernando.

El gobierno de Washington ha dado publicidad a un despacho del general Otis, manifestando que en el combate del día 26 ante Calumpit fué herido en una pierna el general de brigada Hale, y en un brazo el coronel Hawkins del 10 regimiento de voluntarios de Pensylvania.

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Nueva York 6.

Despachos oficiales recibidos en Washington, del general Otis, dicen que los insurrectos tagalos antes de abandonar a Santo Tomás y San Fernando, incendiaron dichas poblaciones.

El coronel Funston salió herido en la carga que dispuso contra los tagalos en Santo Tomás.

Los prisioneros dicen que hay muchos españoles detenidos en San Isidoro.

Azor.

La actitud de Aguinaldo.

Nueva York 6, 8:10 m.

El New York Herald comunica hoy

por qué aquella preocupación dolorosa por el criminal, que hubiera debido odiar, execrar y maldecir?

—Sí, sí, ¿por qué? Aquel hombre, del que la víspera ignoraba hasta el nombre, qué atracción era la que ejercía sobre ella?

Confusa y medio loca se hacía estas preguntas, sin poder hallar una contestación satisfactoria.

Pero he aquí que de pronto el deseo de librarle del peligro que le amenazaba, de sustituirle a las persecuciones de la policía, de salvarle, en una palabra, se apoderó de Bienvenida.

En vano la razón, la prudencia y el orgullo la aconsejaban que desistiera de semejante empresa.

—¿Qué, iría, sin preocuparse para nada de su reputación, a buscar a media noche al cobarde asesino que la había privado del amigo cuyo cariño excedía a la ternura paternal?

—¿Aquello era posible? —¿Sí, si era posible! Una voz misteriosa, más alta que la de la razón, más fuerte que la del honor mismo, acababa de hacerse oír, persistente, tiránica, irresistible.

—¡Es preciso, es preciso, andal! ¿Qué esperas? Sin embargo, la desgraciada resistía. No, no podía llevar a cabo aquella ignominiosa locura.

Era preferible volver al hogar ensangrentado y...

Bruscamente, en el momento en que iba a llamar a la puerta, giró sobre sus talones. Con paso precipitado volvió a bajar por la calle Lacapede, a través de la de Geoffroy-Saint-Hilaire, y siguiendo por la calle Buffon llegó hasta el muelle de San Bernardo.

Impulsada por una fiebre de impaciencia, andaba, andaba y corría.

Muchas veces los pesantes re acercaban a ella, murmurando equívocas declaraciones. Otras veces, trasnochadores embriagados la inculpaban con palabras obscenas.

Ella no veía nada, no oía nada, caminando a lo largo del río, completamente negro, bajo el centelleo de las estrellas.

A la entrada del boulevard Saint-Germain el reloj de San Nicolás dió once campanadas.

—¿Las once ya...? ¿Podría llegar a tiempo? Pues bien, sí, debía, quería llegar a tiempo, y llegaría a cualquier precio que fuera.

Un coche pasaba. Resueltamente llamó al cochero.

—Avenida del Bosque de Bolonia, 175, y aprisa. El cochero sonrió irónicamente.

—Tiene usted suerte, señorita; yo encierro en Neuilly, de otro modo no la llevaría a usted.

—¡Suba! La joven entró en el carruaje, que emprendió la marcha al momento.

XIX

El aviso.

Agrupados alrededor del marqués de Rochebriant los socios de su círculo, se extasiaban al ver la insistencia de su suerte.

Tres veces consecutivas había comprado la banca a precios fabulosos, y volviendo siempre para él el ocho ó el nueve, se había llevado todo el dinero de la mesa.

Se evaluaban sus ganancias en algunos centenares de miles de francos.

Rápidamente había circulado por los salones del círculo la noticia de aquella suerte asombrosa, y todos habían abandonado el salón de lectura y la mesa de ecarte para venir a admirar al dichoso jugador.

Muy pálido, con la mirada ardiente y los labios crispados, intentando imperturbable los golpes más atrevidos, el marqués continuaba tallando y ganando.

En el cuadro de la izquierda había encontrado, no obstante, un obstinado adversario.

Era un brasileño, treinta veces millonario, que todas las noches jugaba con los billetes de mil francos, como otro hubiera podido hacerlo con las monedas de plata.

Hacia algunos minutos que parecía haberse entablado una especie de duelo entre la banca acaparadora y el invencible punto. Habían llegado a la última jugada. El brasileño sacó de su bolsillo un cheque, escribió en él rápidamente y lo tiró sobre la mesa.

—¡Bono por quinientos mil francos!—gritó ruidosamente.

—Le acepta la banca.

El señor de Rochebriant contestó rápidamente

á sus lectores una noticia de gran sensa-

Asigura el periódico americano que los representantes de Aguinaldo han hecho ante la comisión yankee el más abierto reconocimiento de la soberanía de los Estados Unidos en las Filipinas.

La noticia no ha sido confirmada aun oficialmente, y son bastantes los que creen que no llegará á confirmarse.

Azor.

TIMO EN PERSPECTIVA

Con este título publica un periódico del Puerto de Santa María, lo siguiente:

«Diariamente se publican en la prensa de Madrid y provincias extensos anuncios sobre los Timpanos artificiales que para la curación de la sordera ha inventado el célebre doctor Nicholson, diciendo al mismo tiempo que una señora francesa que curó con ellos, agradecida á tal beneficio y deseosa de que la humanidad entera se aprovechara de tan notable invención, entregó al Instituto Longoot de Lyon tres mil francos para que gratuitamente se facilitaran dichos Timpanos á todo el que los necesitara y no hubiera medios de adquirirlos por su elevado precio.

«Un amigo nuestro, persona bien conocida en esta población, escribió á dicho Instituto, haciendo la petición de los expresados Timpanos.

«Recibió contestación en carta impresa, acompañada de un tratado sobre las enfermedades del oído y de un formulario de preguntas para que expresara las causas y naturaleza de su sordera, á fin de que por el citado doctor se le recomendará el tratamiento que debía seguir para su curación.

«Así lo hizo nuestro amigo, enviando seguidamente el formulario contestado y carta explicativa, y recibió contestación en la que se le aconsejaba el uso de los Timpanos y tres distintas clases de medicamentos con los que le aseguraba su curación.

«Le conceden desde luego el envío gratuitamente de los Timpanos; pero para los medicamentos le piden remesa de 15 francos al Instituto Longoot, más 8 francos para su despacho por paquete postal.

«Hicimos un envío de los 18 francos en cheque endosado al doctor Nicholson, y éste acusó su recibo por tarjeta postal, diciéndonos que se le enviará en su día el paquete con los Timpanos y medicamentos.

«Hace más de un mes de dicha remesa y el paquete no llega, lo que hace suponer á nuestro amigo que ha sido víctima de una de tantas explotaciones como se cometen con ahinco de esta índole, que ofrecen mucho hasta cojer los cuartos y no cumplen nada después que los reciben.»

NOTICIAS MILITARES

Han sido nombrados ayudantes de campo del capitán general de Canarias el coronel de infantería D. Fernando Jimeno Recio, el teniente coronel de dicha arma D. Baldomero Barbón y el comandante de ingenieros D. Fernando Navarro, y del señor presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina al capitán de caballería D. Sixto Berriz.

Se ha conferido el empleo de coronel de artillería al teniente coronel del primer depósito de reserva D. José Thomas é Hidalgo, y el de teniente coronel al comandante del quinto regimiento montado don Alejandro Martín y Arriá.

Se ha autorizado al teniente coronel de artillería D. Joaquín Ramos y Masnata, que se halla en situación de supernumerario, afecto al segundo depósito de reserva, para que, según solicita, pueda viajar por los Estados Unidos de América.

Se ha dispuesto que la comisión liquidadora de la brigada de transportes de Filipinas afecte á la segunda brigada de tropas de administración militar, la constituyéndola con el subintendente jefe de ésta, los oficiales primeros del cuerpo administrativo del ejército D. Luis Caja Payán y don José Bienzobas Grónes, los cuales se hallan en situación de excedentes.

En vista de la urgente necesidad de proceder á la clasificación de los servicios prestados por jefes y oficiales que fueron de fuerzas movilizadas de Cuba y Puerto Rico, para los efectos que en su día correspondan, se ha dispuesto nombrar una comisión, compuesta del general de división

D. Veneciano Molins y Lemaux, como presidente; un coronel como vocal, y un oficial como secretario.

Dicha comisión en sus trabajos procederá á clasificar por unidades orgánicas, teniendo en cuenta el tiempo que los interesados han estado moviliados, el que han servido durante la guerra última y las anteriores y demás circunstancias que sean de apreciar.

BIBLIOGRAFÍA

EL AÑO POLÍTICO

Aunque con algún retraso (debido sin duda á la mucha extensión de la obra), acaba de ser puesto á la venta el libro que, con el título de *El Año Político*, publica anualmente nuestro estimado amigo el conocido periodista Sr. Soldevilla, siendo el de este año (correspondiente á 1898) el cuarto de la publicación.

El mejor elogio que de esta obra puede hacerse, prescindiendo de toda clase de adjetivos, está en decir que ha logrado aclimatarse en España á semejanza de lo que acontece en otras naciones, donde los libros de esta especie son ya de publicación muy antigua y grandemente buscados por el público.

Si interesantes han sido los volúmenes correspondientes á los años anteriores, mucho más lo es—por decirlo así—el volumen actual, puesto que narra y describe tantos y tan importantes sucesos como durante el año han sucedido, desahogados en su casi totalidad para España.

Desde la jura de los ministros antillanos, que fué el hecho político con que se inauguró el año 1898, hasta lo acaecido en él de diciembre, todo está puntual é imparcialmente consignado en tan interesante obra.

El mismo los sucesos de la guerra que las cuestiones diplomáticas: las sesiones de la Comisión de la Paz; los cambios políticos; las declaraciones de los hombres importantes; las cuestiones militares; los discursos parlamentarios, todo, en fin, incluso los principales acontecimientos del extranjero (novedad incluida este año en el libro), se encuentra en la citada obra, que resulta de primordial interés para diputados y senadores, puesto que allí encuentran los antecedentes de todas las cuestiones que han de ser objeto de debates y resoluciones en las Cámaras; de necesidad para todo el ciudadano que pretenda conocer la situación de los asuntos públicos, y de capital importancia para la formación de la historia patria contemporánea.

El Sr. Soldevilla merece sinceros plácemes por la obra meritoria que lleva á cabo; obra que supone un trabajo verdaderamente impropio y una laboriosidad digna de elogio.

El libro resulta excesivamente barato, incluso juzgado materialmente, pues forma un hermoso volumen de más de 500 páginas de texto, en cuarto mayor, en papel satinado, con retratos de los principales personajes que han intervenido en los asuntos públicos, y elegantemente impreso en la imprenta de Enrique Rojas.

Seguramente el éxito de la obra en el presente año superará al de los anteriores.

LA CRISIS ITALIANA

FOR TELEGRAFO

Según las últimas noticias de esta noche, todavía no se ha resuelto la crisis ministerial en Italia.

Se considera muy probable que el general Pelloux reconstituya el gabinete, aunque para ello encuentra grandes dificultades.—*Fabra.*

PARIS 6.

La *Pall Mall Gazette* hace fervientes votos porque el general Pelloux consiga formar otro ministerio.

«Es justo—añade el periódico londinense—que Italia, en vista de la importancia de sus intereses comerciales tenga su parte en el pastel (sic) de China y que á pesar de lo que dijo el almirante Fournier en Cagliari, Italia sea un factor con el cual pueda contar Inglaterra en el caso de complicaciones internacionales.»—*Fabra.*

CRISIS PARCIAL EN FRANCIA

FOR TELEGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Paris 6, 1 t.

Ha presentado la dimisión de su cargo el ministro de la Guerra, M. Freycinet. Para reemplazarle en ese departamento ha sido nombrado M. Krantz. El nombramiento de ministro de Obras públicas ha recaído en M. Monestier. La dimisión de Freycinet ha producido general sorpresa.

La primera noticia de su determinación la dieron algunos diarios la mañana al comentar las visitas hechas por Freycinet al presidente de la república y al Consejo de ministros.

Parece fuera de duda que la dimisión de Freycinet no tiene carácter político alguno y sólo obedece á un incidente parlamentario.—*Huertás.*

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

EL FOMENTO DE LAS ARTES.

El día 10 del corriente se verificó una función en el teatro de la Princesa, cuyos productos se destinan al humanitario fin de socorrer los accidentes del trabajo. Se podrá en escena la comedia de D. Miguel Echegaray *Melrose á redentor* y el sainete *Vivir para ver*, á cargo del muy aplaudido cuadro artístico de esta Sociedad.

COLON.—Hoy domingo habrá dos grandes funciones, en las que tomarán parte los artistas más notables de la compañía.

La empresa, teniendo en cuenta que son muchas las personas que por sus ocupaciones ó falta de salud no pueden asistir de noche á los espectáculos, ha dispuesto que en la función de tarde tome parte la hermosa y notable artista miss Mary, que hará la serpiente á caballo.

MARTÍN.—Hoy habrá una gran función extraordinaria organizada por los señores Sres. Méndez y Serrano y el aficionado Sr. Bendito, á beneficio de don Concepción Ruiz, la cual la dedica al excelentísimo Sr. D. Salvador Ordóñez.

Se pondrán en escena el drama en tres actos, de D. Leopoldo Cano y Masas, *La Pasiónaria* y el divertido sainete *Buenas*, desempeñado por las señoritas Hernández y Gómez y los Sres. Bendito, Serrano, Nieto y Cruz.

En el intermedio del segundo al tercer acto se ejecutará el preludio de *El anillo de hierro* por los concertistas de bandurria y guitarra niños Ruiz y Gil.

El espectáculo comenzará á las ocho y media en punto.

HAN FALLECIDO:

En Barcelona, doña Ignacia Vidal y Abad, D. Ramón Sala, doña Mercedes Peretá, doña Monserrat Villanova, el niño Rafael Carverá, D. Ignacio Climer, D. Antonio Pellú, D. Angel Salvat, doña Eulalia Barot, doña Josefa Pay, doña Francisca Armengol, doña Mercedes Liach y don Francisco P. Ventura.

En Matarrón D. Salvador Grana. En Tarazona D. Jorge Pedro Tomás Casas.

En Zaragoza doña Joaquina Mondría y García, D. Juan Boixader Solana, D. Santiago Carilla, D. Vicente Calvo, D. Pedro Frías, doña Joaquina Cortés y Domingo, doña Teodora San Juan de Navarro, doña Florentina Alaya de Ballesteros y don Juan Boixader.

En Santander el niño Telesforo Gutiérrez Santa Marina, D. Tomás Trueta Orzáiz, D. Lorenzo Muñoz y Muñoz, D. Santos Martín Martínez.

En la Coruña doña Josefa Vázquez de Raso, D. Juan Godenzi Borel, doña Josefa Matos y la niña Consuelo Iñiguez.

En Santiago de Galicia el coronel retirado de infantería D. Benigno Martínez y Hernández.

En Cedeira (Coruña) doña Manuela Salvaverri.

En Vigo el niño Enrique Yáñez Lagos. En el Ferrol D. Joaquín Otero Muñoz. En Tuy D. Ricardo Díaz Pereira. En Cartalla doña Josefa Soler Berriz. En Oriñeña (Alicante) doña Antonia Irlas y Reyvundo.

En Alicante D. Angel Gonzalez. En Victoria, la niña Josefa Barajuan. En Carcastillo (Navarra), doña Escolástica López. En Corella (Navarra), D. José Bienzobas.

D. Manuel Rodríguez y doña Clara González.

En Tafalla (Navarra), doña Rosalía Cabadaniella Miñano.

En Pamplona, el teniente coronel de ejército D. Martín Andueza y Vicente. En Avila, doña Saturnina Ana García, D. Jesús Berrón y D. Mariano Collado.

En Bilbao, D. Emilio Varela, el niño Narciso Zelaiche, D. Antonio Arias, doña Tomasa Oyarzabal y el niño Mario Saiz y Elorduy.

En Burriana (Castellón), D. Domingo Torner. En Sanlúcar de Barrameda, D. Juan Agüero.

En Salamanca, doña Carmen Cordobilla García, D. Eduardo Casado Biso, doña María Rosa Fernandez, doña Celestina Fuentes, D. Saturnino Godebrido, D. Martín Pérez González, doña Natividad Cachorro Marcos y doña Manuela González Pérez.

En Campo de Peñaranda (Salamanca), la señorita Juana González Lozano. En Córdoba, D. José Lucrecia Cruz, doña Antonia González y Rivas.

En Granada, D. Pablo Rodríguez Ruiz, D. Manuel Melguizo Fernández, doña Dolores Martínez Aguilera, D. Miguel Puertas Ferreira y D. José Martos Ramírez.

En San Sebastián, doña Rosario Fernández é Ibarzábal, D. Vicente Barrasa del Olmo, D. Julián Lázaro y Chapela y doña Manuela Arruti y Aleibar.

En Colunga (Oviedo), doña Eustasia Rodríguez Ramírez.

En Oviedo, D. Bonifacio Fernández Molleda y doña Engracia Rodríguez.

En Sevilla, doña Mariana del Rosario Liedo y Rodríguez.

DE MARINA.

Ha cesado en su destino de auxiliar del ministro el capitán de fragata D. Pedro Sánchez de Toca quedando á las órdenes del general Gómez Imaz.

Se ha dispuesto que el servicio de la red telefónica del departamento de Cartagena corra á cargo del cuerpo de Semáforos.

El alférez de navío D. Francisco Calvo y Pino ha sido destinado á Cádiz, y á Ferrol el teniente de navío D. Angel Gamboa cuando termine su licencia.

Ha publicado la *Gaceta* las condiciones del concurso para enajenar el dique de la Habana.

Uno de estos días se insertará en dicho periódico oficial el pliego de condiciones para el suministro de hierro y acero por dos años á los arsenales por cuenta de los productores españoles.

El yate francés que conduce á bordo al duque de Orleans, ha abandonado las aguas de Bonanza.

La Sociedad Facultativa de Ciencias y Letras celebrará junta general ordinaria el domingo 7, á las once de la mañana, en su domicilio social, calle de Relatores, números 4 y 6.

Dicha junta será de verdadera importancia para los señores socios, pues en ella han de tratarse asuntos de gran interés.

Ayer publicó la *Gaceta* los reales decretos del ministerio de la Gobernación nombrando vocales de la comisión de reformas sociales á D. José Maluquer y Salvador y á D. José María Solano y Eulate, marqués del Socorro.

El expreso de Barcelona que debió haber llegado á Madrid, á las doce de la mañana, desarrolló entre las estaciones de Fuentes y Burgo, á consecuencia de un desprendimiento de tierras que motivaron las lluvias, como decíamos en telegrama que publicamos anteañoche.

Desembarazada la vía continuó el expreso su marcha. Al llegar á Baides (Guadalupe) un fuerte pedrisco cubrió la vía férrea, imposibilitando el avance del tren.

El expreso llegó á la estación del Mediodía á las siete y cuarto, sin que ocurriera novedad entre los pasajeros.

El 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos se curan con el Elixir estomacal de Saiz de Carlos, Serrano, 80, farmacia, Madrid; 5 pesetas botella.

LICENCIAS DE APERTURA.

Las gestiones practicadas cerca del señor alcalde por el presidente del Círculo Mercantil, Sr. Muniesa, sobre licencias de apertura de establecimientos, han sido atendidas del modo más equitativo y favorable que podía esperarse para los que están en descubierto.

Mientras se resuelve el expediente de alzada que el Círculo tiene interpuesto, pidiendo la supresión absoluta de dicho impuesto.

puesto, el señor alcalde ha concedido una prórroga hasta el 30 de junio, para que todos los que las necesitan puedan proveerse de dichas licencias sin recargo alguno.

Aplaudimos esta resolución de la alcaldía y esperamos se resuelva favorablemente el recurso de alzada en su día.

PLAZA DE TOROS.

El lunes 8 del actual es el día señalado para hacer los nuevos abonos, á las localidades sobrantes, de ocho de la mañana al anochecer, en el despacho de la calle de Sevilla.

ESTADO ATMOSFERICO.

El día 6 en Madrid ha sido casi constantemente lluvioso.

El termómetro del óptico D. José Oliva (18, Principe, 21), señalaba á las siete de la mañana 12,8 grados; á las doce del día 19,4, y á las cuatro de la tarde 16.

La temperatura máxima á la sombra, 21,3 grados; la mínima, 10.

El barómetro marca hoy 704; tiempo variable.

—Ayer llovió en Avila, Barcelona, Córdoba, Cuenca, Segovia, Tarragona y Valencia, y hubo fuerte tormenta en Guadalupe.

—La temperatura máxima á las nueve de la mañana fué de 22,8 grados, en Ciudad Real; la mínima de 11,5, en Burgos.

La Compañía de Maderas, Madrid, Arguñosa, 14 (Teléf. 680) Bilbao, Santander.

Tos gripal y tuberculoso: produce grandes resultados en su tratamiento la Emulsión *Busto de Crocodal*, Montero, 11.

Nuevo apunte para la historia de la cartería en Madrid de los artículos de primera necesidad.

La patata ha subido hoy cinco céntimos en kilogramo.

El cañonero *Pilar* ha salido del varadero de Barcelona.

Ha fallecido en esta corte D. Venancio Rodríguez, oficial mayor que fué de la secretaría del Senado.

Enviamos nuestro sentido pésame á la familia del finado.

En el kilómetro 98 de la línea del ferrocarril de Barcelona, próximo al pueblo de Peraltá de Alcofa (Huesca), ha sido hallado el cadáver del guarda-vía de noche Manuel Calatayud, con la cabeza separada del tronco y los pies magullados.

Créese que se trata de un crimen, y se practican averiguaciones.

No es exacto, como un periódico asegura, que el general Correa haya asistido á la última recepción en el palacio de Buenavista.

El ilustre ex ministro de la Guerra se encuentra sumamente afectado por la muerte de su hermano D. Rafael, y esta reciente desgracia no le ha permitido ni aun el gusto de ir á Palacio á dar á S. M. la reina las gracias por la merced con que se ha servido honrarle, nombrándole senador vitalicio.

Se encuentra en Madrid el renombrado revolucionario D. Fermín Salvoocha.

El sacerdote D. Agapito S., de quien se ha ocupado la prensa con motivo del escandaloso suceso del Paseo de Areneros, no pertenece á la jurisdicción del ordinario de Madrid Alcalá, en cuya diócesis hace muchos meses que no tiene licencias ministeriales.

Con motivo del mal tiempo, se suspende el banquete que debía celebrarse, en obsequio del Sr. Muñoz Rivero, hoy domingo en los Viveros de la Villa, y se anunciará oportunamente el día en que tenga lugar.

La junta directiva de la sociedad de porteros La Honorada, teniendo en cuenta la mancomunidad de intereses entre propietarios y porteros, ha acordado apoyar respetuosamente á los Sres. Prieto y Rubio, candidatos del primero por el distrito de Palacio y el segundo por el de Inclusa, y que han sido elegidos por la Asociación de Propietarios de Madrid para que en el Municipio defiendan los altos intereses de la propiedad.

Hemos recibido el n.º 8.º del periódico semanal *El Corriador*, órgano consultor y defensor de los cortadores de carnes.

Esta publicación es interesante por los trabajos que inserta, así como por los grabados.

No solamente merece la atención de los individuos del gremio, sino también del

público en general, y sobre todo de los cocineros.

El miércoles será bautizada la niña que recientemente ha dado á luz S. A. la duquesa de Calabria.

Será madrina S. M. la reina.

En los exámenes verificados en el día 5 ayer en la Audiencia territorial de Madrid para secretarios de juzgados municipales se halló presentado y obtenido nota de sobresaliente nuestros particulares amigos don Laureano Díaz, sujeto de la policía judicial, y D. Guillermo García Hidalgo, habilitado del mismo cuerpo.

Formaban el tribunal: como presidente D. Trifino Gamazo, y los Sres. Rojas y Pánuels, relatores y oficial primero de la Audiencia, respectivamente.

DESDE SALAMANCA

5 MARTE

Durante los tres días que lleva en esta capital el comandante en jefe del sétimo cuerpo de ejército, Sr. Suárez Valdes, le han ofrecido sus respetos el obispo de la diócesis, el rector de la Universidad, el presidente de la Audiencia, el gobernador interino, la Diputación provincial y el Ayuntamiento.

El general Valdés ha visitado detenidamente los edificios más notables que esta capital encierra, y saldrá esta tarde para Ciudad Rodrigo, después de haber revisado las tropas de Salamanca y examinado sus cuarteles.

Anoche fué obsequiado con un banquete, por sus amigos particulares, el senador electo por esta provincia D. Juan de la Puente. Asistieron unas doscientas personas.

Hoy ha llegado de regreso de la corte el gobernador civil D. Valentín García Lomas.

Siéntese desde hace ya días en esta población un calor propio de los meses de agosto, sumamente perjudicial para los campos. La cosecha está poco menos que perdida como no llueva muy pronto.

López Martín.

TRIBUNALES EXTRANJEROS

Un incidente.—Jurado que rectifica. Fiscal equivocado.—Condenada y absolvida.

En la Audiencia del departamento francés de la Marne ha ocurrido un incidente con un jurado, que demuestra no es solamente en España donde el tribunal popular está sujeto á errores, al fin y al cabo como lo están todas las cosas humanas.

Celebrábase una vista por el delito de homicidio, y después de terminada la prueba, los informes de la acusación y la defensa, y el resumen del presidente, se retiraron los jurados á deliberar.

Tres preguntas comprendía el veredicto: la primera, respecto á si el procesado era culpable; la segunda, relativa á si las heridas por él producidas ocasionaron la muerte del interfecto; y la tercera al reconocimiento de determinadas circunstancias de atenuación que habían mediado en el hecho de autos.

Los jurados contestaron negativamente á las dos primeras preguntas, y afirmativamente á la tercera, dando margen esta veredicto á empuñada discusión entre el acusador y la defensa.

Sostenía ésta que el veredicto inculcaba á su defendido de la acusación que se le dirigía, y en tal concepto debía ser absolvido. La acusación, por su parte, afirmaba que desde el momento que el jurado estimaba la concurrencia de circunstancias atenuantes, daba por sentado el hecho punible, y por tanto el veredicto era de culpabilidad.

Empuñábase la discusión por ambas partes, y el tribunal estaba indeciso respecto á la manera de solucionar el conflicto, cuando uno de los jurados se levantó de su asiento, proponiendo el medio de resolver la cuestión.

«Volveremos á deliberar,—dijo—y nos explicaremos esta vez con más claridad. Aceptada la solución por el presidente de la sala, se retiraron los jurados, y nuevamente empuñaron veredicto, esta vez negando también las atenuantes y absolviendo por consecuencia al procesado.

El enamorado marqués no se desanima y descubre ese nombre por indiscreción de una de sus compañeras de taller.

«Señor, esa morenita, bonita, es la señorita Meriadek.»

«¿Dónde vive?»

«Ah, no lo sé, diríjase usted á la maestra.»

Pero el marqués, que conoce quizás á esta maestra, se guarda muy bien de informarse de ella.

Prefiere dirigirse á la agencia Desamours.

«Un nombre de ocasión, seguramente, mi querido compañero.»

«Lo mismo creo.»

Ahora ya conoce las señas de su Dulcinea. La pasión le incita, no le detiene ya ninguna consideración.

Necesita que aquel capricho sea satisfecho; aquella joven tiene que ser su amante.

«Caramba, ¡que apasionado!»

«Diga usted, que impulsivo... En mi carrera he tenido ocasión de observar ya dos ó tres casos análogos. Continúe.»

En el camino, el marqués toma sus precauciones contra las contingencias posibles.

Compra un revolver.

Ahora ya está en la calle de Lacedpeda.

Llega un poco antes que la joven á la casa de su pretendido padre adoptivo.

Meriadek le abre la puerta.

Entrevista entre los dos hombres.

El marqués aotora francamente la situación; ama á la joven, está dispuesto á hacer grandes sacrificios de dinero si Meriadek consiente en hacer aquel pequeño negocio.

Pero Meriadek, muy enamorado también, sin duda, se indigna.

Entonces altercado y riña.

Después del disparo del revolver...

«No es todo esto bastante lógico?»

«¡Jal jal jal!—exclamó,—olvido voluntario por mi parte.»

Si este asunto le interesa á usted, volveremos á casa de Meriadek dentro de dos ó tres horas.

Consiento en ser proclamado el último de los visionarios si la señorita Meriadek se encuentra aun en casa de su pretendido padre adoptivo.

«¿Y dónde la buscará usted?»

El señor Bertrand dió un golpecito cariñoso en el hombro de su compañero.

«¿Qué dónde la encontraremos, amigo mío? Pues en compañía de su amante, el señor marqués de Rochebriant.»

«En ese caso señor Bertrand, le proclamaré á usted como el más sagaz, el de más inventiva, el más ingenioso de todos nosotros, el rey de la policía.»

Hablando de esta manera, los dos señores llegaron á la linterna roja que señalaba la morada del señor Bertrand.

Entraron en la casa y el comisario telefonó á la prefectura.

XVIII

La voz de la sangre.

Próximamente á las diez de la noche, los enfermeros del hospital de la Piedad, llegaron para trasportar el herido al hospital.

Alain Meriadek, aún no había recobrado el conocimiento.

Además, privado del uso de la palabra por la inflamación progresiva de su herida, no hubiera podido hacer ninguna objeción.

Lo mismo que un cuerpo inerte, se dejó manejar por los recién llegados.

El médico que había acudido prontamente al primer llamamiento, se había retirado ya, viendo

Otro incidente sumamente raro ha ocurrido en la Audiencia de lo criminal de Ter...

un meeting de pasivos de Ultramar, presidido por el Sr. Puig Sampor.

SUCESOS

Quincena abreviada.

Hace unos días fué detenido un joven llamado Pico por querer engañar a un militar...

Denuncias.

El abogado Sr. Doval se ha encargado de la denuncia formulada contra el delegado de vigilancia del distrito del Hospital por ocultación de delitos.

Conato de robo.

En la madrugada de ayer parece que trataron de robar la iglesia de San Sebastián.

Una herida.

A consecuencia de la caída de una colchoneta desde el piso cuarto de la casa número 6 de la calle del Olmo, se rompieron algunos cristales de la montera del patio...

Por celos.

En la casa núm. 72 de la calle de Bravo Murillo se suscitó ayer una reyerta entre los esposos Sixto Beltrán y Emilia Pérez.

Una caída.

Un niño llamado Ramón García Sal, de cinco años de edad, tuvo la desgracia de caerse en los desmontes que existen en la calle de Jaén, causándose la fractura de un brazo.

Una atropello.

Una sensible desgracia ocurrió ayer tarde en la calle del Gobernador. Un carretero fue arrollado por el carro que guiaba, sufriendo graves contusiones y la fractura de varias costillas.

Robo.

Otro capítulo de la historia de los relojes recuperados. La semana anterior robaron a un individuo un reloj y un cinturón.

Man contraído matrimonio.

En Barcelona, la señorita María de los Dolores Vila y Roca y D. Sebastian Pontave y Miralles; la señorita Antonia Mayar y Clavero y D. Antonio Delgado Mirandó y Ramona Salameo Ferrer...

SOLEMNES ROGATIVAS.

Por disposición del señor arzobispo obispo de esta diócesis se harán solemnes rogativas, desde hoy al 16 del mes corriente, en la iglesia catedral de esta corte para impetrar, por intercesión de San Isidro Labrador, el beneficio de abundante lluvia...

REGALO DE "LA CORRESPONDENCIA"

La empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, siguiendo la costumbre establecida por los grandes periódicos extranjeros, de ofrecer ventajas a sus lectores, ha hecho un tratado con la acreditada fábrica de relojes de D. Carlos Coppel, de cuyas ceniciones se pueden enterar en el anuncio que va en cuarta plana y que recomendamos a nuestros lectores por las ventajas que ofrece.

ECOS DEL MUNDO

Príncipes obreros.

Es antigua costumbre de la familia Hohenzollern que todos sus individuos aprendan en la juventud un oficio manual.

Submarinos perfeccionados.

El almirante Fournier ha declarado al corresponsal de Le Matin en Tolón, que se han introducido nuevos perfeccionamientos en los submarinos, especialmente en lo relativo a acumuladores y medios de var la extensión del horizonte durante la navegación submarina, sin necesidad de subir a la superficie.

Poesía japonesa.

El New York Herald reproduce de un acreditado periódico del Japón el siguiente original anuncio: 'Soy muy joven, bella y rica. Mi cara reproduce el carmin de los claveles y la blancura del mármol. Las líneas de mi cuerpo parecen copiadas de las esculturas griegas. Mis cabellos son negros como el manto de sombras de la noche. Mis ojos son negros como mis cabellos, y profundos como el abismo. Mis dominios son tan dilatados, que me permiten pasar la vida paseando entre rosas y contemplando los rayos plateados de la luna...'

La población de Cuba.

En un periódico encontramos curiosos datos estadísticos que dan a conocer el número de habitantes de la isla de Cuba antes de la insurrección, con expresión de las razas a que pertenecían, y las pérdidas habidas posteriormente en la población cubana. Sin responder de su autenticidad, reproducimos los datos. Según el censo de la insurrección, según el colega, contaba la isla de Cuba 1,500,000 habitantes blancos (cubanos y españoles) y gente de color. Los españoles, los peninsulares, como se los llama en Cuba, eran 200,000; la gente de color 500,000, y los blancos criollos 800,000. De la población blanca ha desaparecido el 70 por 100. De modo que de los 800,000 blancos sólo quedan 240,000; de la población de color ha desaparecido el 15 por 100, es decir, que quedan de 500,000, 425,000. La población blanca y de color de Cuba se compone de 745,000 personas.

Un millonario asesino.

Dicen de Nueva York que el millonario Mr. Plumb ha matado, disparándole cinco tiros de revolver, al banquero Masterton. El hecho ha ocurrido en el hotel Burlington.

La Gaceta de hoy contiene la disposición siguiente: PRESIDENCIA.—Real decreto disponiendo que durante la ausencia del ministro de Marina se encargue del despacho de los asuntos de dicho departamento el subsecretario del mismo, D. Manuel Mozo y Díez Robles.

Los amigos de esta se basaban en la carta citada para negar fundamento a la noticia, acogida por un periódico, en la que se supone que hay diferencias de criterio entre ambos generales.

El alcalde de Madrid ha visitado los asi-

Buruaga, en representación del Sr. Mataix; y Sancho y Pinal en la del director de El Día, Sr. Santonja, ha quedado aplazada la cuestión personal surgida entre ambos por la publicación de un sueldo en dicho periódico. El Sr. Santonja no puede, por causa de enfermedad, manejar el arma blanca, y la representación del Sr. Mataix no ha querido, teniendo el derecho de elección de armas, admitir la pistola, que por aquel motivo proponían los adversarios. Esta es la causa del aplazamiento, según consta en el acta.

No es cierto que se haya practicado ayer una operación quirúrgica al ex ministro Sr. Romero Girón, y es menos cierto todavía que, consecuencia de la operación, si se practica, tenga que perder el uso de la palabra.

Ha llegado a Madrid el gobernador de Valencia, que ha conferenciado con el señor ministro de la Gobernación. Hoy regresará a aquella capital, así como los de Coruña y Logroño a sus respectivas provincias.

El señor alcalde de Madrid se propone tener el lunes redactada la Memoria sobre creación de los Asilos de pobres y constituida la junta.

El tesoro de ésta será el señor marqués de Urquijo.

La comisión de Barcelona visitó ayer mañana al señor presidente del Consejo para solicitar la ampliación de atribuciones de la Junta de Puerto de Barcelona.

El Sr. Silveira prometió llevar a Consejo la solicitud que desde luego le parecía bien en principio.

El ministro de la Guerra ha teleografiado al general Ríos dándole instrucciones para que negocia con Oñis la venta del material de artillería que poseíamos en el Archipiélago. La mayoría de dichos cañones son de sistema antiguo y algunos de bronce.

Según datos que existen en el gobierno civil, ascenden a 62 los círculos, casinos o tertulias donde se juzaba a los prohibidos, y en los que, por virtud de las últimas ordenes, se ha restablecido el imperio de la ley.

La contestación del Sr. Sagasta al general López Domínguez es naturalmente poco expresiva y se limita a manifestar que no encuentra justificada la nueva actitud.

De los antiguos amigos del general López Domínguez que tendrán asiento en las Cámaras, según se ha dicho ayer tarde en el Congreso, sólo le seguirá el senador electo por Jaén, Sr. Moren y Sánchez.

Ayer almorzó en el palacio de Buenavista, con el general Polavieja, el señor ministro de Hacienda.

Anoche salió para Cartagena el señor ministro de Marina.

La estación del Mediodía acudieron para despedirle, el presidente del Consejo, el señor ministro de la Gobernación, varios generales de la armada y buen número de jefes y oficiales que prestan servicio en el ministerio de Marina.

El conocido industrial D. Faustino Nicoli ha sido proclamado por el comité liberal del distrito del Hospital candidato en las próximas elecciones municipales.

La Gaceta de hoy contiene la disposición siguiente: PRESIDENCIA.—Real decreto disponiendo que durante la ausencia del ministro de Marina se encargue del despacho de los asuntos de dicho departamento el subsecretario del mismo, D. Manuel Mozo y Díez Robles.

Los amigos de esta se basaban en la carta citada para negar fundamento a la noticia, acogida por un periódico, en la que se supone que hay diferencias de criterio entre ambos generales.

El alcalde de Madrid ha visitado los asi-

los de Santa Cristina, estudiando sobre el terreno la forma de instalar el mayor número posible de medicos en las salas actualmente deshabitadas.

El próximo miércoles pondrá el señor ministro de la Gobernación a la firma de la reina el decreto sobre reformas en las Diputaciones provinciales.

El señor ministro de la Gobernación ha conferenciado ayer con el presidente del Consejo.

Ha llegado a Madrid el gobernador de Valencia, que ha conferenciado con el señor ministro de la Gobernación.

El señor alcalde de Madrid se propone tener el lunes redactada la Memoria sobre creación de los Asilos de pobres y constituida la junta.

El tesoro de ésta será el señor marqués de Urquijo.

La comisión de Barcelona visitó ayer mañana al señor presidente del Consejo para solicitar la ampliación de atribuciones de la Junta de Puerto de Barcelona.

El Sr. Silveira prometió llevar a Consejo la solicitud que desde luego le parecía bien en principio.

El ministro de la Guerra ha teleografiado al general Ríos dándole instrucciones para que negocia con Oñis la venta del material de artillería que poseíamos en el Archipiélago.

Según datos que existen en el gobierno civil, ascenden a 62 los círculos, casinos o tertulias donde se juzaba a los prohibidos, y en los que, por virtud de las últimas ordenes, se ha restablecido el imperio de la ley.

La contestación del Sr. Sagasta al general López Domínguez es naturalmente poco expresiva y se limita a manifestar que no encuentra justificada la nueva actitud.

De los antiguos amigos del general López Domínguez que tendrán asiento en las Cámaras, según se ha dicho ayer tarde en el Congreso, sólo le seguirá el senador electo por Jaén, Sr. Moren y Sánchez.

Anoche salió para Cartagena el señor ministro de Marina.

La estación del Mediodía acudieron para despedirle, el presidente del Consejo, el señor ministro de la Gobernación, varios generales de la armada y buen número de jefes y oficiales que prestan servicio en el ministerio de Marina.

El conocido industrial D. Faustino Nicoli ha sido proclamado por el comité liberal del distrito del Hospital candidato en las próximas elecciones municipales.

La Gaceta de hoy contiene la disposición siguiente: PRESIDENCIA.—Real decreto disponiendo que durante la ausencia del ministro de Marina se encargue del despacho de los asuntos de dicho departamento el subsecretario del mismo, D. Manuel Mozo y Díez Robles.

Los amigos de esta se basaban en la carta citada para negar fundamento a la noticia, acogida por un periódico, en la que se supone que hay diferencias de criterio entre ambos generales.

El alcalde de Madrid ha visitado los asi-

EXTRANJERO

Lo de Samoa. Londres 6. Como consecuencia del armisticio aceptado por el pretendiente Mataafa se han suspendido las hostilidades en Samoa.

Terremotos en Grecia. Paris 6. Telegrafían de Atenas que se han repetido los temblores de tierra en diferentes puntos del Peloponeso.

Sociedad Ibero americana. Londres 6. (Via cable Bilbao.) Anoche celebró su banquete anual la sociedad Ibero americana de Londres.

Un rayo en un tren. Paris 6. Los periódicos alemanes refieren el caso curioso de haber caído un rayo en un tren de viajeros, cerca de la estación de Thorn.

Escuadra alemana. Londres 6. The Morning Post inserta hoy un despacho de Berlín anunciando que una poderosa escuadra alemana irá en breve a Dover, desde donde se dirigirá a Lisboa, debiendo llegar a dicho puerto el 20 del corriente.

Rusia e Inglaterra. Paris 6. El Noticiero de Hamburgo, hablando del arreglo anglo-ruso, dice que es preciso conocer el texto del convenio para poder formar exacto juicio sobre el mismo.

De interés marítimo. Paris 6. La Cámara de diputados se ocupará en breve en un asunto de verdadero interés marítimo y comercial.

Gardenal muerto.—Inglaterra en Falkland. Paris 6. 9 m. Telegrafían de Colonia que la noche última falleció en aquella ciudad el cardenal Kremetz.

Un ministro en el campo. Londres 6. La Asociación de la Prensa dice en una nota oficiosa que publica hoy, que el hecho de haberse mandado pasar algunos días en el campo al ministro de las Colonias, señor Chamberlain, demuestra lo infundado de los rumores pesimistas circulados acerca de la situación del Africa meridional.

Un general alemán. Straßburg 6. El general Falkenstein, comandante en jefe del décimo quinto cuerpo, ha fallecido.

PROVINCIAS

Barcelona 6, 128 t. Pasajeros llegados de Filipinas, dicen que el general Ríos regresará a la Península en el vapor correo Cataluña ó en el Alfonso XIII, quedando en Manila el general Jaramillo.—Mencheta.

Cogolludo 6, 11:20 m. Ayer tarde ha descargado en esta zona una gran tormenta, lloviendo copiosamente hasta la noche.

Meeting de pasivos. Valencia 6, 6 t. En el teatro de Rufa se ha verificado

Con motivo de haber acordado este Ayuntamiento nombrar hijo ilustre de Mallorca al ex ministro republicano D. Teodoro Lladico, el presidente de la Cámara de Comercio ha dirigido hoy al alcalde un oficio manifestándole que la sociedad que preside

La prensa se muestra sorprendida por dicha distinción, y recuerda que siendo senador el Sr. Lladico, combatió éste de una manera tenaz el proyecto de ley sobre derribo de las murallas de Palma, mejora que aún no se ha realizado, gracias a la oposición del Sr. Lladico.—Sureda.

Cádiz 6, 9:30 t. Celebróse el banquete de despedida a bordo del vapor Felisa, construido por la compañía Transatlántica con destino a la compañía de Melitón González, de Gijón.

El Félisa zarpará al amanecer para Vivero y Gijón.—Noya.

Barcelona 6, 10:44 n. El jurado ha absuelto a Roman Malet, Jaime Marsat, Salvador Canyís y Antonio Gaud, individuos del somatén del pueblo de Rubí, acusados de homicidio en la persona de José Clavell, sujeto de malos antecedentes.

El fiscal pidió 14 años de prisión mayor.—Mencheta.

LA PESIE

UNA VOZ DE ALARMA

Una autoridad científica cree que la peste puede venir a Europa, y hay que hacer eco a su grito de alerta para conseguir que el gobierno español contribuya con los de las demás naciones a poner los medios de evitarlos una epidemia.

La autoridad a que nos referimos es la del doctor D. Felipe Ovilto, que conoce la terrible plaga, que la ha combatido frente a frente, y sabe cuáles son sus traidores medios de invasión.

Creo firmemente nuestro amigo que no se trata ahora de un foco atenuado de peste, sino de una epidemia igual a la de pasados siglos, que ha de durar algunos años y ha de recorrer muchos lugares todavía.

Creo que es muy grande la probabilidad que visite a Europa, si gobiernos más previsores que el nuestro, y a los que también amenaza no se oponen a su entrada en el Mediterráneo, y crean más firmemente aún que, si esto acontece, España sufrirá un castigo cruelísimo, porque nada, absolutamente nada tiene preparado para su defensa.

Estima el Sr. Ovilto un deber hablar claro, sin rodeos ni circunloquios, y al efecto, dedica en El Español un notable artículo a llamar la atención general sobre los peligros que corremos.

La mayor parte del trabajo se refiere a la marcha de la epidemia y a los antecedentes de otras invasiones.

La de este año, dice, ha visitado a Yedda, puerto donde desembarcan los peregrinos musulmanes que de muchos puntos del globo van a la Mecca; en esta ciudad se han señalado casos, como se señalarán en Medina, y en Yambu más tarde.

Lo avanzado de la estación, el extinguirse la peste a bordo de los barcos que durante los grandes calores atraviesan el mar Rojo, todo nos hace concebir la esperanza de que por ese año serán suficientes las medidas sanitarias que se adoptan en aquellos lugares. Pero el germen allí ha quedado, se reanuda a fines de otoño y principios de la primavera que viene, coincidiendo con las peregrinaciones, que todos los años adelantan días; el regreso de los creyentes se hará en circunstancias más favorables para la vida de los germanos, y la Gran Bretaña, que previsivamente ha tomado sus medidas para librarse, no perjudicará esta vez los intereses de sus navieros en beneficio de los demás y el peligro no será como imminente.

Por otra parte, Hong-Kong se ha transformado en un foco secundario que compromete lugares con los que hoy más que nunca sostiene Europa y América relaciones comerciales y aventuras militares, lo que no es nada tranquilizador.

¿Qué podemos hacer frente de ese peligro? Tenemos recursos para oponernos a él? La respuesta constituirá la segunda parte del estudio del Sr. Ovilto.

En la madrugada de hoy se ha fijado en los sitios públicos el bando del alcalde convocando a las elecciones municipales el domingo próximo. He aquí este documento: D. Ventura García Sancho, marqués de Aguilar de Campó, alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta M. V. Hilla, Hago saber: Que cumpliendo con lo prevenido en la convocatoria inserta en el Boletín Oficial de la provincia correspondiente al 28 de abril último, las elecciones para la renovación biennial del Ayuntamiento tendrán lugar el domingo 14 del corriente, verificándose la votación simultáneamente en las secciones en que se hallan divididos estos distritos; comenzando a las ocho en punto de su mañana y continuando sin interrupción hasta las cuatro de la tarde, en que se declarará definitivamente cerrada.

Por tanto, en consonancia con lo dispuesto en el real decreto de adaptación de la ley electoral vigente, a las elecciones de diputados provinciales y concejales, y teniendo presente la división de secciones últimamente aprobada, convoco a los electores para que concurrán a votar a los locales que se expresan: (No publicamos la lista de los colegios electorales porque es la misma, con ligerísimas variantes, que sirve para las elecciones de diputados a Cortes, verificadas hace poco.)

LA LLUVIA Y LOS GRANOS



—Pues yo siento que lleve; de todos modos, tengo una cosecha hermosa... y como lloviendo dicen que es mayor...

